



Diego Alejandro Flores Ruiz .

Dr.Sergio Jimenez Ruiz.

Actividades:

Antropología:

1B

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de septiembre del 2022

ANTROPOLOGÍA MÉDICA

La antropología médica es un subcampo de la antropología social. Sirve de etiqueta identifica para la investigación empírica y la producción de teoría por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, la enfermedad y las prácticas de atención o asistencia y su relación.

En Europa, el término "antropología" fue utilizado, ocasionalmente, durante el S. XX para designar los estudios fisiológicos sobre la salud o enfermedad.

Las relaciones disciplinarias entre la antropología, la medicina y la práctica médica pueden observarse de antiguo. La mirada naturalista de la medicina, introducida por los trabajos hipocráticos desarrolló una teoría de la causalidad de la enfermedad relacionada con el medio y una metología de la que incluía el estudio de los casos clínicos.

Por ejemplo: El tratado Epidemias, junto a metodologías el estudio de casos clínicos de la naturaleza etnográfica. El tratado Aires, aguas y lugares.

La influencia de los escritos hipocráticos explica que la medicina utilizarse hasta el siglo XIX, técnica de campo cualitativa, practicase la observación.

Participante y produjese un enorme volumen de escritos etnográficos. Punto que está formada también por prácticas.

TIPIAK

Importancia de la antropología social en medicina

El modelo de formación del médico, que lo ha singularizado desde su creación se ha caracterizado por formar un profesional apasionado, responsable y comprometido, con un desempeño comunitario atento con los principios de la medicina familiar. Lo anterior se sustenta en que este profesional debe brindar una atención médica integral preventiva, sistemática y personalizada, con un enfoque biopsicosociocultural, con la aplicación del método clínico epidemiológico; además de tener una visión integral de los problemas de salud a los que se enfrenta, componentes esenciales de su desempeño personal.

Se requiere entonces, entonces los fundamentos científicos de este proceso formativo, en cuanto a los modos de actuación de este profesional, se dirigen al conocimiento de lo antropológico como condición necesaria en la interpretación de los sujetos sociales conscientes, lo cual hace inevitable el enriquecimiento de la sensibilidad social y humana, indispensable para poder estudiar y entender mejorar al ser humano en su ambiente natural, de la familia y la comunidad con un enfoque holístico e integral. Por lo tanto, resulta indispensable adentrarse en los contenidos que contribuyan a la formación científica y humanista del médico.

Algunos autores abordan la necesidad de una visión antropológica en la formación del médico pues consideran que ésta es una vía demandante que propicia la elevación de su capacidad humanista, social y cultural. Esta posición es válida, aunque se considera que abordar la relación entre visión antropológica y que no es

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
Diego Alejandro

La antropología de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría

En este centenario de Pedro Laín Entralgo (1908-2004), el examen de su antropología médica constituye un homenaje digno de sus labores científicas y hasta necesario para la conservación de sus pensamientos. Entre las cuatro disciplinas que ha cultivado con asiduidad -antropología filosófica, antropología médica, historia de la medicina, historia de la cultura española, Laín estima su antropología médica como su empresa intelectual más alta. Considera que la medicina no cura sin ni una doctrina científica de la esencia de la esencia del ser humano en su totalidad. Con todo, a finales de la década de 1980, múltiples ejemplos de su obra culminante, Antropología médica para clínicos, desaparecieron en un incendio de los almacenes de la barcelonesa editorial Sanat que le había publicado. Al intentar recuperar esta antropología médica, nos contribuimos a salvar a Laín dentro de la historia de la medicina. Pronto en su correo personal renuncia a su práctica médica para dedicarse a la investigación y docencia universitaria de la historia y de la consecuente filosofía de la medicina. Cree que sin la teoría antropológica, carece de base la medicina como práctica sujeta al capricho del practicante. Aquí examinamos la historia de la antropología médica Laín y la doctrina misma, que pretende ser actuar en la medicina de su época.

Bibliografía

- (Breve introducción a la Antropología médica)
- (Cuba, 2013)
- (Orringer, 2008)
- (Un tratado internacional sobre la prevención y preparación ante pandemias, 2022)